

Architekturpreis Dachau

2017

ANERKENNUNG

Sanierung Amtsgerichtsgebäude Schlossgasse in Dachau

Bauherr: Freistaat Bayern vertreten durch das Staatliche Bauamt Freising

Planer: Architekturbüro Endter GmbH, Dachau

Würdigung der Jury:

Die Sanierung zeigt beispielhaft einen sehr angemessenen Umgang im denkmalgeschützten Bestand mit wenigen, aber sehr präzise formulierten Eingriffen: Windfang, Treppe und Ertüchtigung der Tragstruktur.

Der als Archivraum genutzte Dachraum überzeugt durch die konstruktiv logische, kraftvoll plastisch vorgenommene Ertüchtigung des Dachstuhls. Die verwendeten neuen Bauteile aus Holz und Stahl ergänzen das alte Tragwerk perfekt. Sie lassen die Geometrie und die Konstruktion des Bestands weiter erkennen. Gemeinsam ergeben alle Bauteile einen stimmigen, der Nutzung auch angemessenen Archivraum.

Insgesamt stellt die Sanierung ein sehr positives Beispiel für einen angemessenen und sensiblen Umgang mit historischer Bausubstanz dar, ohne dabei zu verleugnen, dass die Maßnahme im Hier und Jetzt durchgeführt wurde.

